### EDITORIAL

# Semana decisiva para la reforma tributaria



el podcast del editori

## PERSONAJE AL ALZA



JUAN CAMILO NARIÑO PRESIDENTE DE LA ACM

El Congreso Minero sirvió como un espacio para debatir las inquietudes y las ideas frente a la política del sector. Entre los temas, los empresarios señalaron que la reforma tributaria podría ocasionarle un fuerte golpe al sector minero.

### PERSONAJE A LA BAJA



IRENE VÉLEZ TORRES MINISTRA DE MINAS Y ENERGÍA

La ministra generó polémica mientras se realizaba la apertura del Congreso Nacional de Minería, ya que decidió deiar una rueda de prensa inconclusa y retirarse de manera poco cordial con los periodistas.

EL MENSAJE DE URGENCIA DEL GOBIERNO PARA QUE EL CONGRESO DISCUTA CON PREMURA LA TRIBUTARIA LLEGA A SU MERIDIANO Y ES URGENTE SOCIALIZAR LOS AVANCES DEL PROYECTO DE NUEVOS IMPUESTOS

Al ministro de Hacienda, José Antonio Ocampo, se le están juntando dos discusiones coyunturales que no pueden pasar desapercibidas en la opinión pública: una, la reforma tributaria, en que la discusión oficial se redujo a la mitad del tiempo requerido, buscando que pase a sanción presidencial antes del fin de octubre por el mensaje de urgencia; y dos, el análisis del proyecto de ley de presupuesto general de la Nación. Ambas cosas son los dos eventos económicos del año para cualquier gobierno, no solo porque garantizan la gobernabilidad durante las distintas legislaturas, envían un mensaje a la banca multilateral y las firmas calificadoras de riesgo, sino porque le inyec-tan el dinero a los ministerios y todas las entidades para que puedan desarrollar sus políticas públicas. No está mal que las dos cosas se junten (presupuesto y tributaria), pues este par de situaciones tienen la misma columna vertebral, que es el origen y la destinación del dinero público, incluso debería promoverse una reforma constitucional que obligue a la administración de turno a discutir públicamente el proyecto de presupuesto y visibilizar su financiación, de tal manera que los contribuyentes conozcan ampliamente cómo se van a gastar los impuestos y que quienes nunca contribuyen, sean más conscientes de que no pueden sobrevivir del tributo de una minoría, ni mucho menos exigir aumentos tributarios para su disfrute. Las preguntas pedagógicas son muy simples: ¿cuánto vale el presupuesto del próximo año? de dónde va a salir el dinero? ¿cómo se financia el presupuesto? ¿por qué es necesaria una reforma tributaria anual? Son cuestiones simples para las autoridades económicas, pero engorrosas, confusas y mal explicadas para los contri buyentes. El nuevo Gobierno Nacional consiguió su elección con algunas promesas asistencialistas que requieren mucha inversión social y los más de \$400 billones propuestos para

gastar en pago de deuda, administración pública, pensiones e inversiones en infraestructura, pareciesen insuficientes, por lo tanto el ahorro debería aparecer en cualquier momento, de tal manera que se envíe un mensaje a las personas de que es cuestión de dar ejemplo. Hay varias situaciones que benefician las arcas estatales y que se deben reconocer de los anteriores gobiernos: una es la buena evolución (no la óptima) del recaudo tributario, que este año batirá el récord de los \$200 billones; la otra es que la economía ha traído una dinámica postpandémica de crecimiento que ayuda con esa contribución, y la tercera situación es que los precios de las materias primas experimentan su mejor momento en términos de precios y el aporte de impuestos es muy alto; solo Ecopetrol puede transfe rirle a su dueño, que es el Estado en 80%, casi el valor de dos reformas tributarias. El

## EVOLUCIÓN DEL RECAUDO Cifras en billones \$173,6

\$146,1 \$136,15 2020 2021 2022\* \* Entre enero y julio

Gobierno cuenta con las mayorías en el Congreso de la República, por lo que la tributaria presentada no debería tener obstáculos en su corta aprobación; lo importante ahora es que las discusiones análisis y negociación, sean de cara a la luz pública, pues nuevamente se puede caer en el poder del lobby de congresistas para beneficiar algunos sectores en detrimento de otros. No solo hay que hablar de montos requeridos por la tributaria (unos \$26 billones), hay que cruzarlos con el presupuesto (unos \$400 billones) para que el contribu-yente vea y vigile cómo se gasta el resultado de su es-fuerzo empresarial o laboral.



DIRECTOR GENERAL: FERNANDO QUIJANO VELASCO

GERENTE GENERAL: SERGIO QUIJANO

Año LXVIII - No. 22.154 EDITORIAL LA REPÚBLICA S.A.S. / Afiliado a AMI / SIP / Colprensa El contenido del periodico IA REPÚBLICA S.A.S. queda prohibida s El contenido del periodico IA REPÚBLICA S.A.S.; queda prohibida s ción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular. Las opiniones expresadas por los Columnistas y analis samiento de IA REPÚBLICA. The content of the newspaper IA REPÚBLICA is property of EDITORIAL IA REPÚBLICA langage, is totally forbidden without previous written permission from the owner. The opinions expressed by the Undertake not thinking of IA REPÚBLICA S.A.S.